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二戸市出身の国際的デザイナー
福田繁雄氏の創作。
中央にＩＷＡＴＥの頭文字｢Ｉ｣を

あしらい、それを囲む長円と丸は
会員の和を表わす。
色は県花の｢桐｣から紫とする。

謹んで新年のお祝いを申し上げます。

昨年は、ロシアのウクライナ侵攻、北朝鮮の弾道

ミサイルが故郷上空を通過する危険、線状降水帯

豪雨による自然災害の多発、為替変動など国内

外においても大変厳しい年でした。

また個人的にもコロナ感染者数の変動報道が日

常的になり、ふるさとへの往来が一歩遠のいてし

まう状況でありました。

そのような厳しい社会情勢の中ではありました

が、本会は会則改定案を作成し、幹事会で承認を

受け、岩手県人連合会規定集を完成させました。

また、3年振りに感染対策を徹底するとともに人

数制限を設けて「第48回県人の集い」を東天紅

上野店で開催しました。久方ぶりに地元選出の国

会議員、県・各市町村代表者のご臨席を賜り、会

員間の交流を深める事ができました。5月と11月

には計画通り日本赤十字献血奉仕活動を実施し

ました。

本会の“平常の努力目標”は、第9回総会で10

項目を掲げております。その中でも、「郷土愛に根

ざした会員の親睦と交流」「県産品の愛用と販路

拡大に協力」「ふるさと『岩手』をPRし観光客を送

り込む」「ふるさと市町村の文化事業など活性化に

協力」「郷土の災害には救援の手を差しのべる」

「県出身者の人材育成とUターンに協力」の６項目

は特に尽力して参りますのでご理解、ご協力をお

願いいたします。

本年の計画は2月県人連合会「新春の懇親会」、

６月「第49回県人の集い」、春と秋の日本赤十字

献血奉仕活動、そのほかにも会員の交流活動が

推進されるように努めて参ります。

岩手県内では6月4日に第73回全国植樹祭が

49年ぶりに開催されます。2011年3月の東日本

大震災津波の犠牲者への追悼と鎮魂、復興に対

する後世への伝承発信のため設置された「奇跡の

一本松」が残った高田松原津波復興祈念公園に

て執り行われる予定です。

また、3月開催予定の2023WBC日本代表とし

て、我らの誇る大谷翔平・佐々木朗希両選手が

選考され活躍が期待されます。偉業を成し遂げた

彼らの輝かしい飛躍を期待しつつ、皆様におかれ

ましても健やかな年となるようご祈念いたしますと

ともに、更なるご支援ご協力を賜りますようお願い

申し上げ挨拶といたします。

令和五年 元旦

新年のご挨拶

岩手県人連合会会長
白土 正治
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新年を迎えて

岩手県東京事務所長

平井 省三

明けましておめでとうございます。
岩手県人連合会の役員をはじめ会員の皆様にお

かれては、日頃から、ふるさと岩手の発展のため、
県政のあらゆる分野にわたる御支援、御協力を賜
り、厚く御礼を申し上げます。
特に、東日本大震災津波からの復旧・復興に際

しましては、多大なお力添えをいただいておりま
すことに、改めて感謝申し上げます。
新型コロナウイルス感染症の影響により、皆様

方になかなかお目にかかれない日々が続く中、昨
年６月には、３年振りとなる「岩手県人の集い」
が徹底した感染対策のもとで開催され、再会を喜
ぶ多くの皆様の笑顔を拝見したところであり、本
年は、さらに多くの機会に、たくさんの皆様とお
会いできることを期待しているところであります。
昨年も、本県出身のアスリートが国内外で大活

躍しました。
冬季五輪での小林陵侑選手の金・銀メダルの獲

得や岩渕麗楽選手の活躍。メジャーリーグでの大
谷翔平選手の「歴史そのもの」と称される二刀流
での数々の記録の樹立や菊池雄星選手の活躍。日
本プロ野球での佐々木朗希選手の史上最年少完全
試合達成や連続奪三振新記録の樹立など。これら
は私たちに大きな「希望」と「誇り」を与えてく
れました。

東日本大震災津波の発災から11年が経過しまし
た。
県では、「いわて県民計画(2019～2028)」にお

いて、「東日本大震災津波の経験に基づき、引き
続き復興に取り組みながら、お互いに幸福を守り
育てる希望郷いわて」を基本目標に掲げ、様々な
施策を進めてきました。
引き続き、オール岩手で復興に取り組むととも

に、復興のその先を見据え、岩手の魅力である食
や物産、観光のほか、国際研究施設「国際リニア
コライダー」（ILC）の実現による国際研究拠点
の形成支援など新たな時代を切り拓くプロジェク
トも進めているところであります。
本年は、２月に「いわて八幡平白銀国体」、ま

た、６月４日に陸前高田市の高田松原津波復興祈
念公園において「第73回全国植樹祭」の開催が予
定されています。
力強く復興・創生に取り組む姿を発信し、国内

外からいただいた支援への感謝を示すとともに、
来県する皆様に本県の魅力を存分に味わっていた
だくよう、準備を進めているところでありますの
で、引き続き皆様のお力添えを賜りますようお願
いいたします。
結びに、この年が皆様にとって明るい年となり

ますよう御祈念申し上げますとともに、引き続き
ふるさと岩手とのつながりを大事にしていただき、
岩手県への様々な形での御支援を賜りますよう、
お願い申し上げ、新年の御挨拶といたします。

略

歴

岩手県東京事務所長 平井省三(盛岡市出身)
昭和62年４月 岩手県庁入庁
令和３年４月 岩手県東京事務所長

岩手の情報
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北上ふるさと会の取り組み
副会長 菅野 建弘

記念すべき第100回大江戸探索会を昨年7
月10日に実施しました。新たな船出となる
第101回の探索会は、10月2日に案内人を
地元埼玉の探索会会長のもとで、JRさいた
ま新都心駅からスタートし、秋晴れのポカ
ポカ陽気のもと大宮界隈の探索を行いまし
た。参加者は総勢25人程でした。また産業
人会では、9月25日に東京と北上をネット
で結び「北上市産業ビジョンネットde座談
会」を開催しました。北上市長さんおよび
商工部長さんにより北上
の現状や産業ビジョンを
うかがいました。25名の
参加でした。北上市の発
展を再確認した次第です。
昨年は北上市政30周年

であり記念式典が4月24
日に北上市で開催され､当
会会長の渡邊嘉二郎氏が
市政発展功労特別表彰を
受けられ、代表して挨拶
をされました。
昨年はコロナウイルス感染症のため2年

間開催できなかった「北上ふるさと会の集
い」を11月26日(土)に開催しました。詳細
は｢北上ふるさと会｣ホームページをご覧く
ださい。

ふるさと普代会
幹事長 金子 得栄

令和４年は、地元の普代村でも3年ぶり
に「ふだいまつり」が開催されるなど、各
地でコロナ感染防止対策を行いつつ、行事
の復活も見られました。しかし、高齢者も
多いことから、会員とご家族の安全を考え、
昨年も10月30日予定のふるさと会の総会は、
中止といたしました。同郷の方々や他の団
体の方々との貴重な懇親の場を失い、残念
でなりません。
故郷の普代村を巡る状況を見ますと、令

和3年に完成した震災の復興道路(三陸沿岸
道路）により、久慈市や宮古市などが格段
に短い時間で往復できるようになり、生活
感覚が変わりました。同年に開設した道の
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滝沢ふるさと会
滝沢ふるさと会事務局

新型コロナウイルス感染症により私たち
の生活が変化してから久しいですが、徐々
にウィズコロナの生活も浸透してきている
ように感じられます。
令和４年は、初夏の風物詩「チャグチャ

グ馬コ」も３年ぶりに開催することができ
ました。当日は、美麗な伝統装束を身にま
とった58頭の馬コがチャグチャグと鈴の音
を響かせ、本市鵜飼の鬼越蒼前神社を悠然
と出発しました。感染症対策にも考慮しな
がらではありましたが、沿道は馬コの再開
を心待ちにしていた皆さまの笑顔に溢れ、
悠久の伝統行事として、地域の賑わいを取
り戻す源となっていたように思います。
そうした行事や地

域イベントなどの再
開により、ヒト･モ
ノ･コトがつながる
場や賑わいが生まれ
る場なども増え始め
ております。今後も新しい生
活の潮流に意識を向けながら、
皆さまとのつながりを大切に
し、有意義な交流が続きます
よう心からお祈り申し上げます。

加盟団体だより
還暦を迎えた東京大野つばさ会へ感謝を

込めて、ありがとうございます。

東京石桜同窓会
会長 前関 邦明

令和4年も3年連続で総会･懇親会(名称・
集いの会)の開催を見送りました。ぎりぎり
まで開催の可能性を探りましたが、飲食を
伴うこともあり、参加者の安全を優先した
形です。この通知を兼ね全会員に要望を聞
いたところ、同窓会活動に期待する旨の声
が少なからずありました。このため今年こ
そは何とか開催したいと思っています。併
せて希望者の任意参加による意見交換会や
オンラインでの交流会など、時代に合わせ
た新たな形での会合も検討をしているとこ
ろです。
さて、本同窓会の上部組織である石桜同

窓会（盛岡市）は今年、設立90周年の節目
を迎えます。令和8年には学校が創立され
て100周年になります。県内唯一の私立男
子校である本校からは、これまでに約1万
5000人が巣立ち、各界で活躍しております。
東京など同窓会の支部組織もこうした一連
の記念事業に全面協力する姿勢です。｢石
桜｣の名は岩をも砕いて毎年開花する盛岡
の名勝、石割り桜に由来しています。今こ
そ石桜精神を発揮し、卒業生が結束し、現
代の危機に立ち向かって行きたいと思って
います。

ふるさと矢巾会
会長 山崎 重人

令和４年も長引くコロナ禍のために役員
会の開催が困難でしたが、５月に岩手県人
連合会の日赤献血奉仕活動に参加、６月に

岩手県人の集いに出席して来賓の矢巾町長
や友好団体と懇談。７月に在京盛岡広域産
業人会の総会セミナーに出席し、終了後に

矢巾町長や役場関係者と役員有志による意
見交換会を開催しました。
その後はコロ

ナ第７波の襲来
により打合せ会
合が困難になっ

たことから、会
員交流会の企画
や総会は中止しました。そうした中、役員

の奮闘により、会員の寄稿を集めた会報第
57号を10月に発行しました。
令和５年は会員が一堂に会して交流出来

る事を願っています。

東京大野つばさ会の還暦に思う
副会長・事務局長 木村 寛

昭和36年、上京して間もない福島義雄会
長が｢べこっこの会｣を発足。平成元年、
｢べこっこの会」が「東京大野つばさ会」
に改名された。私はそのとき以来の会員で、
現在まで約35年を会とともに歩んでいる。
生業としての職業を大型船とするなら、さ
しずめこの会は小さな漁船。当時の漁師は
福島船長以下みな若く、よく働き仲間とよ
く喧嘩もした。船
長は「村のため」
が一度として頭か
ら離れたことはな
く、活動の中身は
ほぼふるさと大野
が中心で、その紹
介は他の資料をご覧いただければと思う。
小さな船を右往左往しつつみんなで漕ぎな
がら、世の景色を波間に見つつ会長に引き
ずられるように、我われもよく走って来た
なとしみじみと思う。
そして、何よりも嬉しいのは今でもふる

さと大野、洋野町に帰省したとき、暖かく
迎えてくれる友人や知人が多くいることだ。
誠に有りがたいと思う。

東京大東会
事務局 永澤 繁

令和4年はとても残念でした。コロナ禍
のため、いろいろと開催準備をしていた当
会の総会を中止することになったからです。
ところが、一部の会員から「今年は参加

したいので開催してください。」との要望
があり、総会は中止したものの、再度ホテ
ルに交渉した結果、「少人数ならば会合の
開催可能です。」との回答あり。
早速「一部有志による懇親会」という名

目で参加人員を42人に絞り、待ち遠しかっ
た懇親会を開催することができ、参加者か
らは感謝の声をいただきました。
ふるさとの仲間との久しぶりの再会で、

お互いの元気さをたたえ合い、お酒を酌み
交わしながら、積る話に花を咲かせること
ができ、改めてふるさとの絆の大切さを痛
感し、とても有意義でした。
今年こそは大勢で本格的な総会を開催し、

待ち望んでいる元気な皆さんとお会いした
いものです。

在京関中一高会
副会長 千葉 幸嗣

令和4年6月26日(日)に3年ぶりで一関一
高在京同窓会をホテルグランドヒル市ヶ谷
で開催しました。丁度コロナ感染第6波が
下火になった時期でもあり、昭和18年(旧
制中学)卒業の長老から令和4年卒業の大学
新入生まで90名程の同窓生が参加しました。
3年ぶりということもあり、一関からはOB
の佐藤一関市長をはじめ、母校関係者や本
部同窓会長、そして関西・仙台・盛岡支部
の各支部長の出席もあり在京会を盛り上げ
て頂きました。また今回は初めての試みと
して、総会の様子をオンライン参加者と共
有し、会場に足を運べなかった同窓生との
繋がりも深めることができました。
講演会では、材料科学振興財団「山崎貞

一賞」を受賞した在京同窓生（佐藤大樹・

駅「青の国ふだい」、普代浜園地「キラウ
ミ」には、特に夏の
間に多くの観光客な
どが訪れ、賑わいを
見せています。三陸
鉄道とコラボした各
種のイベント列車も好評です。
今後、更に「観光立村」として、活気と

賑わいのある村に成長し、新たな定住者が
生まれることが期待されます。さらに、小
中学校を「義務教育学校」に再編すること
が計画されており、村は新たな時代に踏み
出しつつあります。
ふるさと会としては、普代村出身者に限

らず、その2世、3世や村の応援をしたい人
などを会員として迎え、新たな活動を展開
していきたいと考えているところです。
皆さん、是非とも風光明媚な普代村に足

をお運びください。
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久慈高校同窓会東京支部
会長 外舘 悟

新型コロナウイルスの影響により、2022
年7月23日（土）に予定しておりました
「総会並びにつどい」は3年連続で中止とさ
せていただきました。
当団体のイベント、幹事会等もコロナ禍

の対応も有り皆集まる事が出来ない状況が
続いております。
私事では有りますが、夏休みに山形県に

嫁いでおります娘夫婦、孫4人と2泊3日で
温泉旅行を予約し、孫たちも大変楽しみに
しておりましたが、旅行前日に孫一人がコ
ロナ陽性になり直前キャンセルとなりまし
た。
皆がっかりしておりましたが、症状をす

ぐ伝えた小学6年生の子を褒めてあげなさい
と皆に言って聞かせました。幸いすぐ自宅
の二階に隔離した事により他5人は罹患しな
いですみました。こんな事も有るのです
ね！

2023年の「総会並びにつどい」は6月頃
を予定しておりますが日程、場所はまだ決
まっておりません。是非開催したいです。
新型コロナウイルスの早くの終息を願う

ばかりです。

岩手県立平舘高等学校同窓会
東京支部

事務局長 白川 博春
昨年75歳の誕生日を期に会社を息子に譲

りました。75歳になると区とか都からいろ
んな症状の無料診察券が届きます。何もこ
んなに、と、思っていますが丁度その様な
年齢になっていることをしみじみと感じま
す。嫌ですね。
さて、当会も総会、懇親会、役員会と時

節柄流会しております。同窓会本部の理事
会、県人会の幹部会も体調維持の問題で欠
席させて頂いております。

70歳過ぎからの体調管理には同輩の方々
も多いに気を使われていると思います。ご
自愛ください。
この新型コロナはかれこれ3年ほど経ちま

す。私は4回の予防接種を終えております。
インフルエンザの予防接種もつい最近終え
ました。病弱の？私には不要不急の言葉が
適切でありました。

チャグチャグ馬コや盛岡・北上川ゴムボー
ト川下り大会、盛岡さんさ踊り、そして公
道でのいわて盛岡シティマラソンが３年ぶ
りに開催されました。
様々な制約の中、コロナ禍前と必ずしも

同様とはいかなかったかもしれませんが、
開催に御尽力された関係者各位に敬意を表
する次第です。
我々東京盛岡ふるさと会も、ふるさとを

愛し、同じふるさとを愛する人達との交流
や情報交換を通じてふるさとの発展に資す
る活動がより一層できるよう歩みを進めて
まいります。

芝浦工大教授・千厩出身）が「脳のはたら
きを光で測る」と題して心理学・脳科学・
医工学の視点からお話を頂きました。
懇親会では、

参加者の発声
は禁止でした
が、バンカラ
応援団の発声
と音頭に合わせ参加者全員で手拍子を会場
いっぱいに鳴り響かせました。応援歌を聞
くにつけ3年ぶりに故郷と東京の絆、先輩と
後輩の絆を深める事ができました。
令和5年の総会も、ホテルグランドヒル

市ヶ谷で6月25日(日)に開催の予定です。

東京盛岡ふるさと会
会長 笹田 学

我々東京盛岡ふるさと会は、５月に役員
会を開催しました。約２年半ぶりの対面開
催ということもあり、秋に開催予定の総
会・懇親会の内容等について予定時間を上
回る活発な議論がなされ、改めてそのよさ
を実感したところです。
しかしながら、その後の新型コロナウイ

ルスの急激な感染拡大を踏まえ、またもや
総会・懇親会の開催を中止せざるを得ませ
んでした。
さて、ふるさと盛岡に目を向けますと、

を深めることができませんでした。
このような状況のなか、宮古市では運航

を終了していた浄土ヶ浜遊覧船を、体験型

観光として進化した遊覧船運行を再開する
予定で、費用の一部を全国の方から寄付を
募って新たな遊覧船を建造することになり、

当会にも支援してもらいたいとの依頼があ
りました。宮古市復興支援のためにも協力
することを幹事会で決定し、総会中止の案

内とともに遊覧船建造支援のお願いを会員
の皆様と友好団体にお送りしたところ、多
くの会員、友好団体の皆様から支援金をい

ただき、遊覧船建造に協力することができ
ました。

7月17日には、

宮古市遊覧船｢宮
古うみねこ丸｣の
就航式が執り行

われ、当会の代
表として白土会長が出席しました。
帰郷の折には宮古に立ち寄り、新遊覧船

でウミネコと潮風がいざなう三陸海岸ク
ルージングを楽しんでみてはいかがでしょ
うか。

東京宮古同郷会
事務局長 佐々木 泰二

コロナ禍の影響で令和4年の総会も中止す

ることになり、3年連続で会員の皆様と懇親

葛巻ふるさと会
会長 落宰 房夫

葛巻ふるさと会会員の皆様、大変ご無沙
汰しております。
コロナ禍でふるさと会が「第30・31・32

回」３年、開催出来ず大変残念ですが、次
回は「コロナ感染予防」につとめ、元気に
再会し交流が出来ます事を祈ります。
＊㊗葛巻町・新

庁舎が完成して令
和4年11月1日に開
庁、７日から役場
業務開始となりま
したので、帰省の際は訪問してみて下さい。

在京金ケ崎人会の活動
会長 阿部 敬

令和４年度の｢第37回金ケ崎人の集い｣及
び創立３５周年記念大会を10月16日(日)、
日暮里のアートホテル日暮里ラングウッド
で開催しました。
コロナ禍の中、昨年の｢集い｣を開催する

か中止にするか迷いましたが、８月の幹部
会で開催を決定し、9月の役員会に諮り趣
旨説明したところ、全員の方から賛同をい

一関二高同窓会関東支部
事務局長 曽部 篤治

令和４年(2022)9月25日(日)、３年ぶり
に｢総会・懇親会｣を東天紅上野店にて開催
し、会員相互の親睦を深めるとともに、同
窓会の小野寺邦芳会長・母校石井美樹子学
校長の出席を賜りながら現状の報告があり
ました。
関東支部の

役員改選があ
り、｢星好｣
新支部長が承
認されました。
コロナ禍、出席会員が少なかったことは

残念でしたが、次回(令和5年)9月23日開催
に向け準備を進めます。
これからも母校の発展に関東から支援さ

せていただきます。
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ふるさと山田同郷の会
会長 小川 俶弘

何処の団体もコロナ蔓延による状況で総
会を開催できずにいると思います。３年皆
さんと会う機会が失われた状況ですが、開
催を強行すればクラスターが起きたらどう
にもならない、対処のしようがない、責任
をとれない、何処も同じ悩みで総会開催を
見送った団体が多いと思います。
今年こそ何とか万全の対策をとって開催

にこぎつけたいと幹事一同心を一つにして
頑張っております。
我が会も34回を数え幹事、会員も高齢化

し、若い方々にも幹事をお願いし心機一転
楽しくてまた来たくなるような会にしよう
と頑張っております。何かいい案がありま
したらお聞かせいただければありがたいで
す。
山田町と友好団体の更なるご発展とご繁

栄を祈念し山田のメッセージといたします。

岩手県人会茨城支部
被災地を訪ねて

事務局長 角田 功
東日本大震災から11年が過ぎ、関東に住

んでいる我々は震災の思いも、遠い昔の出
来事としか記憶に残っていない様な気がし
ます。
故郷岩手に生を受けた身として、被災地

を訪ねて復活した市街地等を見たいと思い、
一ﾉ関から大船渡線に乗り気仙沼～大船渡～
盛へと、小学校以来の旅となった。被災し
た宮城県と岩手県をつなぐ、JR大船渡線と
気仙沼線の一部区間は、線路の用地に専用
道を設けてバスを走らせる、BRT(バス高速
輸送システム)に転換した。
鉄道の上をバス

が走るという貴重
な体験となった。
道路も綺麗に整

備され、新しい家
も数多く見受けら
れましたが、人の
流れが少ないのが
気になりました。(写真は朝10時頃のBRT
大船渡駅)

2023年 春
遠野事業所始動
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岩谷堂高校関東圏同窓会
会長 菊地 英雄

コロナ禍の影響にて、同窓会開催は中止
を余儀なくされ、多方面に大きな影響をも
たらしております。
今まで培って参りました同窓会の絆をも

う一度力強く立ち上げて参ります。今年度
は是が非でも開催する事を決意し、近々に
役員会で協議し、多くの会員の皆様にご参
加をいただける様に、取り組んで参ります。
更に母校の同窓会本部と連携を密にして

協力を仰ぎ、新卒者への勧誘を進めて会員
拡大を図るとともに、母校の発展に寄与す
る所存です。

弥栄

盛岡二高白梅同窓会東京支部
橋本 聡子

令和４年6月12日、ゲストに岩手町出身テ
ノール歌手柴田泰孝さんをお迎えして、東
京支部総会を明治記念館で三年ぶりに開催
しました。
コロナ禍での開催となるので、恒例のバ

ザーは中止、出席者は東京支部会員のみ、

点では未定となっておりますが、開催に向
けて準備を進めていきたいと思います。
これからも会員各位のご健康とご活躍を

心から願っております。

岩手町ふるさと会
会長 立花 功

明けましておめでとうございます。うち
続くコロナ禍にありますが、皆様にはます
ますご健勝のことと存じます。
さて、昨年6月、3年ぶりとなる岩手町ふ

るさと会総会・懇親会を無事開催すること
ができました。今回はコロナ禍のなか３密
回避や手指消毒など会場となったホテルグ
ランドヒル市ヶ谷のご協力のもとコロナ対
策を徹底した開催となりました。来場され
た皆様からは、「皆さんと和やかなひと時
を過ごす事ができ、元気をもらえた。」な
ど、温かい言葉が数多く寄せられました。
コロナによって私たちの生活や常識が一

変しましたが、このような状況で改めて人
と人とのつながりの大切さ、そして、ふる
さと会の大切さを考えさせられました。
令和５年度の総会の開催については現時

湘南岩手県人会
五葉の精神

会長 山崎 時彦
湘南岩手県人会創設者(斎藤実・米内光

政・長沢直太朗)の各氏は、海軍兵学校の卒
業生です。
明治二年海軍操練所、明治三年海軍兵学

寮、明治九年海軍兵学校と改称されます。
最初は東京築地にありましたが、明治二十
一年広島県江田島市に移転しました。
斎藤実海軍大将・内閣総理大臣が唱えた

五葉の精神とは、仁、義、礼、智、信であ
ります。現在海上自衛隊幹部候補生学校と
して使用されています、江田島の兵学校は
赤レンガ造りです。赤レンガは一つ一つ紙
に包まれて英国から運ばれたものです。現
在もその雄姿は燦然と輝いています。学校
敷地内の見学者は毎日千人を超えることも
あります。
小生も幹部候補

生学校卒業生とし
て、岩手県出身の
偉大な先輩の後を
追って参りました。
令和五年は、晴天の下で県人会の交流と

親睦を更に深めて参りたいと思います。

在京一戸人会
会長 坂本 俊雄

第49回総会を3年ぶりに小野寺町長を招
き6月12日に中野サンプラザで開催しまし
た。
また、3年ぶりとなる故郷｢一戸まつり｣

が8月26日～28日にかけて開催されました。
威勢の良い｢ヤーレ、ヤーレ｣のかけ声と祭
囃子が響き渡る山車巡行が町内を練り歩き
ました。
コロナも減少傾向になり、10月23日には

当会恒例の「この指とまれ」で埼玉県飯能
にあるムーミンバレーパークと宮沢湖温泉
に出かけました。秋空の晴天に恵まれ楽し
いひと時となりました。

ただき開催に踏み切ることができました。
準備期間が1か月しかないなか、事務局の

頑張りと、町長はじめ町の関係者や近隣ふ
るさと会、そして会員皆様の協力を得て、
総勢73名の参加をいただき開催することが
できました。3年ぶりの再会を楽しみながら、
アトラクションとして全国的に活躍されて
いる｢南部千代連｣(会主及川千代子)の皆様
による舞踊を堪能しました。
昨年はテーブルの席数を6人掛けとし、2

次会等は中止としてコロナ対策を徹底しま
した。今年は令和5年10月22日(第4日曜日)、
アートホテル日暮里ラングウッドで開催し
ます。

テーブルは距離をおいて配置され、アクリ
ル板で区切られた席に着席となりました。
緊張と少し物足りなさが混じった感じで始

まった総会でしたが、第二部ミニコンサー
トではゲストの柴田さんの表現力豊かな歌
声に魅了され、とても楽しい時間を過ごし

ました。
今年の総会は明治記念館で6月4日に開催

する予定です。そして「次回もぜひ！」と
いう出席者の要望により、ゲストは柴田泰
孝さんです。同窓の皆様、お出でをお待ち
しております。

製
造
元

代
表
取
締
役

菊

地

清



(6)

世界遺産登録から1年になった一戸町岩
舘の「御所野縄文遺跡公園」が来場60万人
(8月20日現在)に達し縄文の暮らしを現代に

伝える同公園は観光客だけではなく、地元
住民の憩いの場にもなっています。
当会の年間活動として、12月の忘年会・

郷土料理ひっつみ鍋、2月の新年会、4月の
花見大会、6月の総会・懇親会等と予定し
ていますのでよろしくお願いいたします
なお、在京一戸人会は令和5年度で設立

50周年になりました。

在京陸前高田人会
会長 熊谷 博文

令和4年11月開催予定の第35回「ふるさ
とのつどい」を３年連続で中止しました。
会員及び関係各位の皆さんには会報を発行
し地元と会の情報をお届けしました。ＨＰ
の充実を図り、会のＰＲの工夫をしていま
す。ロッテ球団佐々木朗希投手のめざまし
い活躍で、地元後援会に首都圏から数百人
の入会がありました。当会の活動とコラボ
出来るようにすることが課題です。
地元高田は復興が進み、街が整ってきま

した。津波被災による人口減からの回復の
政策に、会として支援していきたい考えで
す。帰省する際のネックだった三陸道が全
通し、大変便利になりました。観光や産業
振興に寄与することが間違いないと感じま
す。なんといっても農水産物に恵まれた地
域なので地元生産販売者と連携し、流通拡
販を応援していきたい。
次回「つどい」は令和５年11月19日㈰、

東天紅上野店で開催予定です。

一関ふるさと会
副幹事長 菅原 稔

一関ふるさと会は2022年10月2日(日)に
総会を予定していましたが、世情に倣い開
催を断念しました。会報は発行し、様々な
故郷の情報を掲載し会員とのつながりの維

在京雫石町友会
会長 髙畑 昭四郎

コロナ騒ぎで延期していた「第42回総会
交流会」を10月1日(土)3年ぶりに開催しま
した。当日会場には久しぶりに仲間に会え
るということで大勢の仲間が集結して楽し
み、来年の再会を約束して散会しました。
またコロナ禍の中にもかかわらず出席頂い
たご来賓の皆様には感謝申し上げます。
ふるさと雫石町では｢虹の似合うまち雫石

町｣を中心としたシティプロモーションに取
り組み、町の
特色、名所、人物
などを全国の皆さ
んに知ってもらい
雫石町のファンを
増やすためシティ
プロモーションの情報をひとまとめにした
ランディングページ(特設サイト)を開設し
ています。ＱＲコードを読み込み是非ご覧
ください。

10月18日町長選挙が公示され、猿子町長
の再選がきまり今後の町政が期待されます。

釜石はまゆり会
事務局長 藤原 孝次

長引くコロナ禍のため｢ふるさとの集い｣
の中止をはじめ諸活動が制約されてきた中
で｢東日本大震災ふるさと支援活動｣だけは、
全国のふるさとを愛する釜石出身者やゆか
りの方々の熱意により、大震災発生直後か
ら今日まで約11年間継続してきました。
｢義援金｣は、釜石市と一部近隣の町へお

届けし、募金者から任意配分いただいた｢支
援活動資金｣は、主に地元の各種復興事業団
体へ協力金として支援を続けてきました。
募金総額は、延べ3000件余(個人並びに企
業・団体)、5000万円を超え、市当局や関

在京花巻ふるさと会
会長 瀬川 紘一

在京花巻ふるさと会が、東日本大震災の
翌年から毎年実施してきた「ふるさと応援
ツアー」は、新型コロナ感染拡大のため
2020年から2年間中止となりました。2022
年には何とかツアーを再開したいと、東和
地区のふるさと会が幹事となり「第10回ふ
るさと支援ツアー」を昨年早々から検討し
始めました。計画は9月9日から2泊3日、こ
れも3年ぶりに実施される花巻まつり見物と、
今年3月で終了するSL銀河号乗車を中心と
した旅程でした。3年ぶりのツアーで応募者
も多く、直ぐに定員43名が埋まり出発を待
つばかりとなっていました。
ところが、新型コロナ第7波で6月頃から

次第に感染者が増加、特に岩手でもコロナ
感染者増が収まりませんでした。8月に入り
旅館等のキャンセル期限ギリギリまで感染
者を見極めましたが、ついに中止のやむな
きに至りました。
昨年は誠に残念な結果となりましたが、

今年こそは何とか実施できることを期待し
たいと思います。

鎌倉岩手県人会
ふるさと納税に思う

会長 早川 正行
神奈川県内のある岩手県人会の招待を受

けて参加した時のことである。地元の市長
さんが来賓として挨拶し､｢ふるさと納税は
やめて下さい｣と真剣に訴えていた。｢ふる
さと岩手｣を思う人たちの親睦会という席を
考慮の上の発言と思われた。市長さんの立
場としては､本来､地元に納税されるべき税
金が他県の市町村に寄付されるのであるか
ら､深刻な問題であることは理解できる。
東京都のある区長さんも､ふるさと納税に

より､小学校1校分の運営費が失われている
と嘆いていた。
私自身は､ふるさと納税の制度ができて以

来､毎年､生まれ故郷の西和賀町に寄付を続
けている。過疎化により､若い力が少なく
なった中で、70歳を超えた昔の仲間たちが
ボランティアで道端の草刈りや雪掻きに汗
を流している。若い人たちも、地域おこし
に取り組み､懸命に｢ふるさと｣を守っている。

東京柏葉会
幹事長 山川 裕一

令和4年度、東京柏葉会総会、新卒歓迎会
は、新型コロナウイルス感染予防の為、残
念ながら中止になりまし
た。岩手県人連合会の岩
手県人の集いは、人数制
限はありましたが、開催
され、東京柏葉会からも
参加いたしました。東京柏葉会会員も久し
ぶりの再会でした。東京柏葉会総会、新卒
歓迎会も、令和5年には開催出来るようにな
ると良いと思います。

持を図りました。前年復活した物産展に役
員は積極的に顔を出し、故郷の方々と旧交
を温め方言に親しみながら、会場の賑わい

に一役買いました。3月中旬に福島県沖でマ
グニチュード7.4の地震が発生し、新幹線が
止まり人や物品の輸送が間に合わず、物産

展をキャンセルする事態も発生しました。
楽しみにしていたソーセージと地ビールも
この時はお預け。お土産で定番の煎餅や団

子も入手が叶いませんでした。10月からは
物産展も本格稼働しました。
次回の一関ふるさと会総会は、目立ちす

ぎる目とくぐもった声だけが頼りのやりと
りから解放され、マスクを外した素顔で本
来の和やかな雰囲気のなか無事に開催され
ることを切に願うばかりです。

係先から多くの謝意をいただきました。
被災地は、まだ完全復興とは言い難いま

でも震災前の姿と明るさを取り戻しつつあ
るとお聞きし、本会の支援活動を一定の節
目と判断して募金を終了しました。
この程、活動を総括して｢支援協力者ご芳

名簿｣を追加作成し後世への記録としました。



(7)

ふるさと住田会
事務局長 熊谷 富雄

コロナ禍の中、活動に多々妨げが生じて
いるというのが現状です。役員会の開催も
長い間見合わせていましたが、４年度にな
り久々に再開したところです。
｢ふるさと住田会の集い｣は隔年で開催して
いますが、令和３年に開催の準備をしてい
た第18回集いは中止しました。令和４年は
開催の予定はなく、現在令和５年度に何と
か第19回の集いを開催したいと模索中です。
会員の高齢化が進む中、開催期間の空白が
長くなるほど、参加者の減少が懸念され、
早い時期の開催を実現したいと考える次第

ふるさと花泉会
会長 皆川 弘美

現在花泉町内には、永井･涌津･油島･花
泉･老松(平成27年に日形小統合)･金沢各小
学校で児童518名が学んでいます。令和5年
４月統合し新｢花泉小
学校｣が誕生します。
校歌や校章デザインも
決まり、同町涌津字下
原地内に新校舎建設中
で令和5年１月に完成予定です。
私も150年の歴史に幕を下ろす老松小学校

卒業生です。当学区四団体で閉校記念事業
として記念誌等作成や｢岩手県警察音楽隊コ
ンサート♪♪みんなで校歌を歌おう♪♪｣
を歴史の１ページにしたいと｢心ひとつに｣
して一生懸命取り組んでおります。校歌の
歌詞にもある｢明るく未来へ 咲かせて行こ
う｣を大事に皆さんの応援をお願いいたしま
す。

首都圏さんりく大船渡人会
事務局長 鈴木 浩二

令和4年度の総会集いを11月5日に開催し
た。コロナ禍で2年間中止が続き3年ぶりの
開催となったが、それにも関わらず多くの
皆様にご臨席をいただき、幅広く交流を深
めて、無事に盛況裡に終えることができた。
総会集いは、東日本大震災犠牲者への黙

祷で始まり、リアスオーケストラ会長らの
協奏曲の演奏、金津流横浜獅子躍、お楽し
み抽選会など多くのアトラクションを開催
した。
そして、完全

試合を達成した、
大船渡高校出身
の佐々木朗希が
所属する、千葉
ロッテマリーン
ズの冠試合の舞台裏映像を上映した。
これは、6月7日に岩手県と大船渡市で共

同開催した「黄金の国いわて・大船渡ナイ
ター」の映像で、「大船渡市アスリート応
援団」活動の一環として、当会がこの模様
のビデオを企画制作した。
コロナ禍はまだまだ収まったとはいえな

いが、少しずつ活動を始めている。

盛商同窓会東京支部
幹事長 工藤 三男

令和4年、第48回総会は東京ガーデンパレ
スにて行われる予定でしたが、まん延防止
等の継続により会員各位の健康・安全第一
に考え4月の幹事会で総会・懇親会中止を決
定した。
母校サッカー部は2012年第90回大会以来

11年振り全国大会への出場が決定した。
2007年第85回大会で全国制覇の偉業を成し
遂げたあの感動をもう一度味わう為に東京
支部一丸となって支援・応援を致します。
令和5年の総会・懇親会が4年振りに開催

できる事を信じ３密回避を継続し会員の健
康を願っております。
参加者・全員で凱歌を熱唱しましょう!!

こうした､ふるさとを守ってくれている人た
ちへの感謝の気持ちを託している。
思えば、岩手で育った私たちは、小学校

から高校まで、岩手県民の税金により教育
を受けて成人となった。その御恩に報いる
ことのできるのは、ふるさと納税である。
首都圏の市区町村は、地方の税金により成

人となった人たちにより支えられているこ
とを思うと、ふるさと納税は許容の範囲で
あろう。
現在、居住する茅ヶ崎市に納税する一部

を「ふるさと納税」に替えることの意義を
自分なりに解釈し、今後も続けたいと思っ
ている。

盛岡三高鵬同窓会関東支部
事務局長 山脇 浩子

私たちの母校盛岡三高が創立60周年を迎
えました。令和４年10月14日(金)に岩手県
民会館にて､招待者無しで
式典が行われ､37回生の柏
崎健太さんが記念講演をし
ました。
思えば私が生まれた年に

できた学校なので、今更な
がら感慨深いです。中学３
年生の時に盛岡バスセンタ
ーでバスに乗り込む､茄子紺の三高の制服を
着た女子学生を見て｢素敵だなあ｣と思った
ことが受験するきっかけになりました。そ
のバスセンターも新しくなったそうで､訪れ
てみたい気持ちでいっぱいです。
さて「盛岡三高鵬同窓会関東支部総会

･懇親会｣は令和５年２月18日(土)に対面で
の開催予定です。麹町東京グリーンパレス
ホテルを予約しています。未だに感染対策
に気を遣う必要があり、感染者数の報告が
気になる日々ですが、同窓会というものが
忘れ去られないように、なんとか開催でき
ることを願います。

です。
さて、ふるさとの紹介を少々したいと思

います。ふるさとに遺る栗木鉄山跡が昨年
国の史跡に指定されました。栗木鉄山は明
治13年から大正9年まで続いた民間の製鉄
所です。明治43年から大正にかけて民間製
鉄所として国内３位の銑鉄生産量をあげ、

大きな民間製鉄所がなかった時代の数少な
い貴重な製鉄所の遺構とされています。今
後の価値ある史跡の有効的な活用が楽しみ

です。

首都圏奥州市江刺人会
会長 菊池光彦

令和2年の新年に中国武漢で新型コロナ
ウイルスが確認されて早や4年目を迎えま
した。今の感染者数から見れば少ない数字
ではありましたが、緊急事態宣言や行動規
制が発令された為に弊会の活動も中止や変
更を余儀なくされました。
昨年の第7波の後の規制緩和、国内旅行

支援、外国人の入国規制の解除等により急
激に感染拡大し、岩手に於いても増加の一
途を辿っております。
コロナ禍の暗いニュースが流れる中で、

昨年も米大リーグにおいて奥州市出身の大
谷翔平選手が数々の記録を打ち立て全力で
戦う姿に何度も元気を貰いました。本年も
引き続き世界の野球界を席巻して頂き郷里
に元気と活力を与えてくれることを願って
おります。
我が会は本年10月に総会・懇親会を開催

する予定ですがその実施の可否を決定する
7月頃には、コロナ騒動が収束或いはその

方向に向かう事を心から期待しています。
最後に連合会会員皆様のご健勝を切にご

祈念申し上げます。

久慈ふるさと会
会長 佐々木 務

架空の「北三陸市」として久慈市を舞台
とした、のん（能年玲奈）さん主演のＮＨ
Ｋ朝ドラ「あまちゃん」が平成25年に放映
され、「あまちゃん|は久慈市の観光シンボ
ルになりました。のんさんは、平成28年豪
雨被害の人びとを励ますため久慈市を訪れ
ました。平成29年1月14日東京グリーンパレ
スで、久慈市主催の「北三陸久慈市ふるさ
と交流会」でスペシャルゲストのんさんが
出演され、参加者全員が飾り気のない、親
しみのある、のんさんの人柄に身近に接し
ました。のんさんは、「この世界の片隅
に」「さかなのこ」「天間荘の三姉妹」な
ど映画出演で活躍され、令和4年10月16日
「渋谷ファッションウイーク」ショーのモ
デルとして登場しました。「あまちゃん」
は三陸鉄道でロケがあり、今でも地元の
方々が「のんちゃん、お帰り」と親戚みた
いに温かく迎えてくれて、故郷に帰ってき
た気持ちになり、三鉄のみなさんにずっと
応援してもらって一緒に歩んでいますとお
話しされた、のんさんを久慈市とともに応
援したいと思います。
新型コロナウイルス変異株による都内の

感染者は、令和4年6月23日時点で2413人、



同年11月９日時点で9012人、オミクロン株
による感染症拡大は第八波を迎えていると
の報道です。このようなコロナ禍の状況で
あり、「久慈ふるさと会」の活動は、令和2
年から3年間継統中止の状態です。令和5年
度はコロナ禍が収束し活動再開を熱望して
います。
令和5年度総会の実施日、場所は、令和元

年までの会場であった「中野サンプラザ」
改築のため未定。令和５年の年明け早々幹
事会開催により協議決定を予定しています。

(８)

野田はまなす会
会長 久慈 士郎

コロナウイルス蔓延から3年が過ぎまし
た。その間、何度も感染の拡大と収束を繰
り返し、私たちのライフスタイルだけでな
く価値観までも大きく変えました。このよ
うな状況で、当会においても｢総会･交流
会｣を残念ながら3年連続で中止せざるを得
ませんでした。
当会の明るい話題として、野田村の少年

野球チーム｢野田フェニックス｣が8月9日、
高円宮杯第42回全日本学童軟式野球大会マ
クドナルド･トーナメントに岩手県代表と
して全国大会に出場したことです。結果は、
南北海道選抜チームに惜しくも初戦敗退し
ましたが、保護者･会員有志の応援は声こ
そ出さずとも、熱い思いは伝わったものと
確信しております。
また、当会の事業計画でもあった日帰り

レクリエーションはコロナも沈静化した10
月9日松戸市｢21世紀の森バーベキュー会
場｣で開催できました。計画当初はコロナ
禍での開催に会員の参加人数に多少の不
安･食材調達数の心配もありましたが、屋
外ということもあり予定人数に達し安堵し、
野田村から調達した福豚･ホタテに舌鼓を
打ちながら、久しぶりの再会に話が弾む参
加者の姿に安堵しました。

水農同窓会東京支部
支部長 石川 詔一

昨年もコロナ禍の中ではありましたが、
令和4年度｢第67回総会･懇親会｣を9月10日
(土)日本教育会館において開催することが
出来ました。コロナ禍のため前回より会員
の出席者が大分少なかったですが、母校か
ら校長先生、本部同窓会長、事務担当の先
生を来賓としてお迎えし、支部の同窓会を
開催しました。
校長先生からコロナ禍での近況報告、同

窓会長からは令和5年度に｢母校創立120周
年の行事｣が行われる等の報告がありまし
た。また、出席者全員の近況報告を聞くこ
とが出来ましたので、大変有意義な時を過
ごすことが出来ました。
今年行われる母校の｢創立120周年｣式典

への参加者を確認して、めでたく｢同窓会
総会･懇親会｣を終えることが出来ました。
なお、令和5年度の｢同窓会総会･懇親会｣

は5月27日(土)に日本教育会館で開催を予
定しております。参加者の笑顔にお会いで
きることを楽しみにしています。

久慈地区高校東京同窓会
幹事長 吉橋 久男

令和４年｢同窓会総会｣は新型コロナの流
行により会員の招集及び開催には難しい面
があると判断して中止にしました。戦後暫
く経過した時に｢もはや戦後ではない｣と言
われた時代を経過して感染症は減少の一途
をたどり、戦前及び戦中のようにはならな
いと考えて、関係機関や病院も増加しない
ところに流行が始まった感があります。現
在の世界的感染症は早く感染防止の手立て
が見つかって終息することを祈っています。
この様に長い間の流行では同窓会のよう

なイベントが重要で必要と考えます。会員
が集合して挨拶する互礼会では十分ではな
く、少し芸能タイムを加えても参加者数に
も大きな変化はないようです。近年は経済
的停滞などから多くの年代で生活に課題が
あるように感じます。同窓会員は年齢差を
排除して、仕事の事や子供達の養育、高齢
問題、趣味等の情報交換を増やしていけば
多くの知恵がでて解決策が見つかると思い
ます。同窓会、ふるさと会の奮起を！

岩泉町ふるさと会
幹事長 大崎 秀人

毎年6月下旬に開催の岩泉町ふるさと会･
懇親会は、長引くコロナ禍で令和4年度も3
年連続で中止となりました。昨春(2022年)
頃より行動制限が緩和され、イベント、買
い物、旅行などが活発になり、さらに変異
株オミクロン株対応のワクチン接種も開始
され、ふるさと会開催に向けて明るい期待
が持てる状況になって来ました。
故郷岩泉町でも｢第34回南部牛追い唄全国

大会｣が昨秋(2022年9月25日)3年ぶりに開催
されました。一般の部優勝者は佐々木深里
さん(紫波町)が受賞されました。南部牛追い
唄は藩政時代から沿岸で産出された塩や海
産物を牛の荷駄で南部藩盛岡へ運ぶ道中､牛
方によって唄い継がれてきました。南部牛
追い唄2番の歌詞に｢今度来るときや､持って
来てたもれ、奥の深山のなぎの葉を｣のなぎ
の葉のナギ(梛)は、関東以南に生息するマキ
科の常緑樹。熊野神社では御神木とされ熊
野巡礼者は袖や笠に付けて魔除けやお守り
にしていたという。ナギの葉は静岡県熱海
市の伊豆山神社も有名で､源頼朝が北条政子
と逢瀬を重ねていた場所としても知られ､二
人は変わらぬ愛の証として御神木のナギの
葉を持っていたという。
令和5年度第35回岩泉町ふるさと会･懇親

会は6月18日サンシャイン･クルーズクルー
ズにて開催予定。

在京田野畑村ふるさと会
幹事長 前原 克郎

令和2年3月28日、ふるさと会の年度末の
第4回幹事会が急遽中止になり、7月5日の総
会･懇親会も中止になって以来、今日までふ
るさと会としての活動が一切行われていま
せん。
大震災から10年、来年こそはと思いつつ、

帰省も総会･懇親会も出来ず、歯痒いままに
コロナ感染第6波、第7波となり、冬の第8波
を懸念しつつ、会員との連絡も遠退いてい
ます。そんな中でも小原会長だけは連合会
との繋がりを絶やすまいと一人奮闘してい
ます。
言い訳になりますが、今年こそは、･････。
｢ふるさとは遠くにありて想うもの｣、そ

んな気持ちになっているのは私だけでしょ
うか。一刻も早く通常に戻ってほしい、そ
のように願っています。

東京福陵会
事務局 清水 透

令和4年10月1日に、二戸市民文化会館に
て、福岡高等学校創立120周年記念式典が

行われました。本来であれば令和3年に行
われる予定でしたが、新型コロナウイルス

感染症拡大のため、１年延期しての開催と
なりました。
式典に先立ち、美術部と書道部の作品展示、
吹奏楽部と音楽部のステージが行われまし
た。記念式典として、校長式辞、同窓会会
長挨拶、感謝状贈呈、市長祝辞、生徒代表
謝辞と続き、最後は校歌斉唱で締めくくり
ました。その後、福岡高校卒業生である、
上智大学名誉教授 田中利実氏による「ス
コットランド ラプソティ」と題した講演
会が実施されました。
会場を二戸パークホテルに移して祝賀会

が開催され、来賓、同窓会各地福陵会の代
表、同窓会関係者、教職員の合わせて60名
でのお祝いとなりました。コロナ禍という
こともあり、人数を絞っての開催となった
のは残念なことです。
次の130年記念式典は、壮大なものにな

ることを期待しております。

江刺ふるさと会
事務局長 佐藤 眞司

去る10月29日アルカディア市ヶ谷にて江
刺ふるさとの集い(総会､功労者授賞式､懇親
会)を開催いたしました。
コロナ禍により3年ぶりの開催にこぎつけ

るまでは実行委員会での度重なる議論、四
苦八苦の状態が続きましたが、当日は青天
に恵まれて菊池愛典会長の挨拶に始まり、
奥州市から駆け付けて頂いた佐藤弘美江刺
総合支所長などから祝辞を賜るとともに、
海鋒守様はじめ４名の方々に長年の功労に
対する表彰を執り行いました。また地元出
身の唯一の真打落語家・桂枝太郎師匠から
ユーモアたっぷりの祝辞を頂き、参加いた
だいた35名の
方々は終始和
やかな雰囲気
で歓談を楽し
んでおられま
した。例年は
42歳厄年連参
加による舞踏披露や参加者全員による江刺
甚句踊りで会場内を練り歩くのですが、本
年は奥州市から持参頂いた“百鹿大群舞”の
映像が正面の大スクリーンにて披露され、

遠野郷人会
会長 中江川 麗子

新型コロナウイルス感染症と共存の時代
に突入した社会情勢を踏まえ、2022年5月15
日第60回遠野郷人会を開催し､約137名の皆
様のご参加を頂き無事に終了することが出
来ました。2年間延期をした第60回総会に於
いては､多田晃前会長からバトンを受け継
ぎ､新体制発足のご承認を頂きました。
市に於いても、5期約20年に亘り市政に熱

き情熱を注いだ本田敏秋元市長がご勇退さ
れました。在職中は、郷人会へも多大なる
ご支援を頂き心より感謝申し上げます。新
市長は、嘗て郷人会の幹事でありました多
田一彦氏が後任となり心強く思います。
コロナ禍で、様々な行事が自粛されてい

た遠野市も、桜まつり、花火大会、遠野祭
りと再び活気が戻ってきています。特に、
50年と言う節目を
迎えた遠野まつり
に出かけた私は、
昼の部夜の部､神楽
･南部踊り･獅子踊
り･流鏑馬等々､感
動の二日に浸りま
した。早速、遠野
南部流鏑馬保存会様より大変貴重で縁起の
良い今年の当たり的と矢が郷人会の発展を
祈念して寄贈されました。この場をかりて
御礼申し上げます。
２月の冬まつり・どべっこ祭りも最高で

す‼皆さま是非遠野へお出かけください。



大原同郷人会
幹事長 熊谷 幸夫

2022年の大原同郷人会総会・懇親会を9
月４日、中野サンプラザで開催いたしまし
た。参加者は例年の約半数の44名でした。
新型コロナウイルスの蔓延という厳しい状
況下ではありましたが、感染後の重症化率
が相対的に低下したことを踏まえ、また開
催を要望される会員の方々の声も多くあり
開催に踏み切りました。3年ぶりとあって、
みなさんの旧交を温め合う光景が新鮮なも
のに感じられました。
地元大原では、8月15日の「大原だるま

祭」以外の夏祭りイベントが中止を余儀な
くされ「盆踊り」も見送りになったとのこ
とでしたが、こちらの懇親会では日舞・西
川流の踊り手である白澤髙子さんに導かれ
「大原音頭」を踊りました。参加者一同が
輪になって踊れる日が来ることを願うや切。

2023年は、９月３日（日）12時～ホテル
ラングウッド（J R日暮里駅南口徒歩1分）
孔雀の間での開催となります。

在京軽米会
副会長 畑澤 康弘

令和4年11月12日(土)アートホテル日暮
里ラングウッド・チェルシーの間にて第32
回在京軽米会総会及び懇親会が、来賓者と
して山本賢一軽米町長をはじめ松浦満雄(町
議会議長)､町役場から総務課５名･野田はま
なす会坂本様を迎え盛大に開催されました。
懇親会では､くじ引き大会でふるさとの

味を応援しようと会員皆様喜んで景品に大
盛り上がりでした。さらに総務課職員を筆
頭に｢軽米音頭｣を踊り、会員皆さんも参加
しふるさとを思う気持ちが一つになった瞬
間でした。総勢42名笑顔で盛会の内に終了
となりました。
会員・来賓者の皆さんからは３年ぶりに

開催してもらってよかった来年もやりま
しょうとリクエストも頂きました。
令和5年の開催日程は11月は決まってます
が日どりは未定で同じ場所で開催予定です。
引き続き、ふるさと軽米町との交流と応

援を積極的に行っていく所存です。

(９)

釜石商工高校同窓会関東支部
会長 波岡 實

令和２年、令和３年、そして令和４年と
コロナ禍で総会・懇親会は中止になってし
まいました。
旧釜商と旧釜工とで釜商工です。統合か

ら11年目、まさかの感染拡大の継続で同窓
生の皆さんや役員と対面していないことは
寂しいと痛感しております。元気印の平間
さんが定期的に近況メールを送り、角田さ
んが電話で近況伺いをしてくれたりと役員
間の連絡網は密にして、同窓生の皆さんに
中止のハガキにひと言寄せて発送しました。
皆さんも同様のお気持ちのことでしょう。
ようやく11月19日(土)役員会を対面で開

催して、令和５年こそ総会・懇親会、恒例
の１分間スピーチで3年分の悔しさも込め
て語り合い・笑い合いたいと思い、新年の
決意といたします。

前沢ふるさと会
久しぶりの電車で同窓会へ

副会長 鈴木 俊
最近、3年ぶりという言葉が頻りと耳に

入る。この言葉の中には、新型コロナの影
響で苦難を余儀なくされた思いと、ホッと
した気持ちが含まれているようだ。前沢ふ
るさと会も休業再開へ。
去る9月25日、わが母校一関二校同窓会

の関東支部の集いが、上野の東天紅にて開
催。ご来賓含めて40人ほどの方々が参集さ
れました。皆マスクをつけながらも、どこ
となく輝きを放ち、長い拘束から自由の身
に解かれたかのような姿に見えた。
来賓の方は、はるばる故郷岩手から校長

の石井美樹子先生ほかの方々が馳せ参じて
くださった。そして会食が進むなか、事務
局のご配慮により、
小生の拙い作詞作
品｢♪冬のにごり
酒｣｢♪小料理･冬
子の店｣などがCD
にて会場に流され、

ふるさと大槌会
会長 金﨑 雄三郎

『「ひょっこりひょうたん島」で有名な、
岩手県大槌町の中学生が心をこめて作った塩
蔵ワカメを販売！』
この表題で、恵比寿ガーデンプレイスの

ホームページに、吉里吉里学園の修学旅行
生が紹介されました。
『東日本大震災によるサッポログループの
支援先、岩手県大槌町立吉里吉里学園中等
部の生徒さんが、漁協の皆様に指導を受け
ながら自ら種付けから刈り取り、袋詰めと
心をこめて作った塩蔵ワカメを今回恵比寿
ガーデンプレイスセンター広場で販売しま
す。開催期間：9/27(火)13:00～13:30 (なく
なり次第終了)』とのPRメッセージでした。
当日は、天候にも恵まれ、修学旅行生の

うちのPR班が広場を訪れた人たちに一生懸
命ワカメの宣伝をし、そしてワカメを買い
求める人たちに受付班・会計班・受け渡し
班のメンバーがそれぞれ丁寧に対応してい
ました。校長先生と2名の先生方に引率され
た14名の修学旅行生でしたが大変貴重な経
験をしたものと思われます。

《船上実習》 《販売実習》

横浜岩手県人会
事務局長 梅田 政勝

新型コロナ感染症感染者の減少傾向が見
られることから、令和４年度の総会及び懇
親会を５月22日、横浜駅西口のホテルザ・
ノット ヨコハマにて開催いたしました。
ただし、感染者数の

増加も懸念されたこと
から、例年お招きして
おります、岩手県東京
事務所長様および友誼
団体の方々をお招きす
ることは割愛することといたしました。
懇親会では、遠野市出身の歌手「八木裕

子さん」の演歌に聞きほれ、また、民話の
語り部「南舘美達さん」の岩手に伝わる昔
語りに会場は笑いに包まれるなど、楽しい
ひと時となりました。
また恒例となっております在横浜の東北

出身者の集い「横浜東北六県人会の集い」
については、10月15日に開催いたしました。
令和元年８月に発足致しました「かなが

わ岩手の会」の取り組みとしましては、
「東日本復興支援チャ
リティーコンサート」
への協賛支援のほか、
主催行事として、「三
浦海岸観桜と三崎の鮪
丼を食する旅」と「地
曳網＆バーベキュー2022」の行事を予定通
り開催し、単位県人会の垣根を越えた親睦
交流を図ることができました。

東京岩水会
幹事長 口町 茂昭

あけましておめでとうございます。
令和4年度の宮古水産高校東京同窓会「岩水
会」の第99回総会・懇親会は9月18日(日)､
ホテル東京ガーデンパレスにおいて3年ぶり

皆ふるさとの思い出に触れて懐かしく見
入っておられました。今回の集いの模様は
岩手日報紙にて翌日報道されました。
出席者全員、地元から取り寄せた江刺リ

ンゴや亀の子せんべいのお土産と楽しい思
い出を胸に来年の再会を期して会場を後に
されました。

在京白堊会
事務局長 藤井 則夫

2022年こそは、集会形式での活動を少し
ずつでも復活させるぞと強い思いで年度を
スタート。5月が早速の総会という試練と
なりました。規制が完全に解除されたわけ
でなく、ホテル・ガーデンパレスのご協力
でYouTube配信のリモート参加とホテルで
のピアノミニコンサート、講演を両立し集
会は100名弱だったものの慎重派をも取り
込んで無事開催することができました。
また、令和4年も年末の白堊芸術祭は、

鑑賞という事で安全に万全を尽くした前年
の実績から、実現の運びとなり、コロナ禍
中も中断なく続いた在京白堊会の救いと
なっています。
同期生とのオンライン飲み会は、変わる

ことなく今年も３回程実施、盛岡参加も予
定通りで楽しめました。
令和5年の在京白堊会総会こそ、万難を

排して５月13日に東京ガーデンパレスに集
結し、確実に鬱憤を晴らす予定です。県人
会も大きく羽ばたいて行けるチャンスと思
いますので、是非、一緒に頑張りましょう。

皆静かに聴いてくださった。
東京地方は絶好の秋晴れに恵まれ、飲ん

で食べて楽しいひとときを過ごし、10人ほ
どが二次会へと足が向いた。二次会参加の
自分が腰を上げるころは、初秋の穏やかな
太陽もとっぷりと沈んでいた。しあわせな
一日に感謝しながら･････。
小生にとっては、実に2年半ぶりの電車

が心地よかった。

に行われました。コロナ禍の中ではありま
したが感染対策をしっかり取った中で開催
され、たくさんの来賓と会員の皆さんで大
いに盛り上がった総会となりました。開催
に向け念入りな計画を立て、先輩・同輩・
後輩及び郷里先輩方からの積極的な協力・
応援を得て、約１年をかけ準備を行い実施
したものです。
令和5年は100回という記念すべき年とな

ります。第100回総会･懇親会は、令和5年9
月17日(日)14時からホテル東京ガーデンパ

レスで盛大に実施すべく計画しております。
関係する皆様、出席宜しくお願いいたしま
す。

広 告 募 集
問合せ先：
佐々木広報部長(090-1030-1231)



（創立明治12年8月12日･創立１４４年･獣医学舎／
岩手県立柏高等学校/岩手県立盛岡農業高等学校）
柏葉会東京支部
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在京ふるさと浄法寺会
会 長 清川 和廣
副 会 長 獅子内 栄子

〃 舘 與吉
〃 佐藤 勇次郎

連絡担当 中塩 房子
〒330-0042 さいたま市浦和区木崎5-33-1

TEL 090-1762-3453

謹 賀 新 年

令和五年 元 旦

在京二戸人会
会 長 昆 洋隆
副 会 長 石輪 幸則

〃 石田 頼子

連絡担当 昆 洋隆
〒277-0945 柏市しいの木台4-36-16

TEL･FAX 047-383-1162

在京一戸人会
会 長 坂本 俊雄
副 会 長 袖子田 淳
幹 事 長 中村 博之
事務局長 金田一 榮

連絡担当 (会計部長) 金田一 寿
〒357-0121 埼玉県飯能市中藤上郷67-6

TEL･FAX 042-980-7061

在京九戸村ふるさと会

会 長 市橋 賢悟
副 会 長 風張 富男

連絡担当 市橋 賢悟
〒259-1133 神奈川県伊勢原市東大竹1376-3

TEL 0463-96-4791

東京福陵会

会 長 高瀬 雅一

連絡担当 清水 透
〒221-0044 横浜市神奈川区東神奈川1-12-605

TEL 070-3542-8715

小さくても活力と笑顔あふれるしあわせの郷 (福岡高校東京地区同窓会)

在京軽米会
会 長 吉岡 篤
副 会 長 工藤 隆志 畑澤 康弘

〃 西橋 良子
幹 事 中野 正明

連絡担当 畑澤 康弘
〒146-0081 大田区仲池上1-26-18-308

TEL 090-2326-5345

久慈ふるさと会
会 長 佐々木 務
副 会 長 日影 正和 小向 鉄男

〃 及川 郁夫 中野 勝寬
〃 藤井 とし子

連絡担当 (幹事長) 間 重二
〒207-0012 東大和市新堀2-1097-42

TEL 042-564-7263

野田はまなす会
会 長 久慈 士郎
副 会 長 米田 忠男

〃 山根 正信
顧 問 桜庭 昌吾
幹 事 長 坂本 悟 （副）志村 良子

連絡担当 久慈 士郎
〒270-1165 千葉県我孫子市並木7-15-6

TEL 090-5567-5795

ふるさと普代会
会 長 野崎 和幸
副 会 長 銭袋 清作

〃 上神田 梅雄

連絡担当 (幹事長) 金子 得栄
〒201-0012 東京都狛江市中和泉1-20-5

TEL･FAX 03-3488-8373

東京大野つばさ会
会 長 福島 義雄
副 会 長 萩原 涼悦

〃 上森 恵美子

連絡担当 (副会長兼事務局長) 木村 寛
〒262-0005 千葉市花見川区こてはし台6-28-1

TEL 090-2326-5345

久慈高校同窓会東京支部
会 長 外館 悟
副 会 長 崎山 恵子

〃 澤里 秀樹
〃 斎藤 隆

連絡担当 (会長) 外館 悟
〒277-0017 千葉県柏市東柏2-9-8

TEL 04-7163-7737

久慈地区高校東京同窓会
会 長 三上 承治（久慈工業高校OB）
幹 事 長 吉橋 久男（久慈東高校OB）
幹 事 大向 正義（久慈東高校OB）

連絡担当 吉橋 久男
〒227-0065 横浜市青葉区恩田町1157－13

TEL 090-2554-1613
Email:hisao.yoshiha@gmail.com

在京雫石町友会
会 長 髙畑 昭四郎
副 会 長 澤藤 隆一 吉田 清美
顧 問 坂本 已由 新里 孝二

連絡担当 髙畑 昭四郎
〒274-0815 船橋市西習志野3-37-4

TEL 047-463-7689

紫波町ふるさと会
会 長 鷹觜 清一
幹 事 長 彌勒地 功

連絡担当 彌勒地 功
〒144-0051 大田区西蒲田3-3-1

TEL 090-3914-5202

ふるさと矢巾会
会 長 山崎 重人
副 会 長 藤原 昌英

〃 名郷根 雅史
幹 事 長 村松 弘衛

連絡担当 山崎 重人
〒154-0014 世田谷区新町1-9-14-501

TEL 03-3420-5747

八幡平ふるさと会

会 長 伊藤 彰

連絡担当 (事務局長) 米内 幸夫
〒176-0013 東京都練馬区豊玉中2-28-9

TEL 090-6653-3225

葛巻ふるさと会
会 長 落宰 房夫
副 会 長 篁 範子
顧 問 佐々木 由三

〃 西村 専次

連絡担当 落宰 房夫
〒273-0001 船橋市市場4-1-2-209

TEL･FAX 047-422-4876

岩手町ふるさと会

会 長 立花 功

事 務 局
〒028-4395 岩手県岩手町大字五日市10-44

岩手町役場企画商工課
TEL 0195-62-2111

東京盛岡ふるさと会

会 長 笹田 学

連絡担当 佐藤 明彦
〒100-0012 千代田区日比谷公園1-3 市政会館5階

盛岡市東京事務所
TEL 03-3595-7101 FAX 03-3595-7102

在京白堊会

会 長 戸田 純

連絡担当 (事務局) 藤井 則夫
〒143-0015 大田区大森西2-17-4-201

TEL 03-6404-6379
Email:fujii@hakua-tokyo.net

盛商同窓会東京支部
相 談 役 澤口 健児
支 部 長 高橋 弘美

連絡担当 (幹事長) 工藤 三男
〒190-0022 立川市錦町4-4-20

TEL 090-2621-1580

盛岡二高白梅同窓会東京支部

会 長 村上 一枝
副 会 長 増子 継子

連絡担当 橋本 聡子
〒150-0021 渋谷区恵比寿西2-10-1

TEL 090-2911-1193

東京柏葉会

会 長 菅野 巧

連絡担当 (幹事長) 山川 裕一
〒340-0055 埼玉県草加市清門3-23-1

TEL 090-6484-9146
Email:yuichiyamakawa5@yahoo.co.jp
Facebookﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ 東京柏葉会

岩手県立盛岡中学校／盛岡第一高等学校

http://www.hakua.org/tokyo/

岩手県人連合会
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盛工同窓会東京支部
支 部 長 山崎 重人
副支部長 笹田 学

〃 工藤 政光

連絡担当 山崎 重人
〒154-0014 世田谷区新町1-9-14-501
TEL 03-3420-5747 (携帯) 080-5447-0043
Email:yama.yama@helen.ocn.ne.jp

滝沢ふるさと会

連絡担当 (事務局長) 杉村 英久
〒020-0692 岩手県滝沢市中鵜飼55番地

滝沢ふるさと会事務局
(滝沢市企画総務部企画政策課内)
TEL 090-2621-1580

岩手県立平舘高等学校同窓会東京支部

支 部 長 高橋 和一
事務局長 白川 博春

連絡担当 白川 博春
〒125-0054 東京都葛飾区高砂2－31－17

TEL･FAX 03-3672-4475

東京石桜同窓会

会 長 前関 邦明
副 会 長 上野 英夫 藤原 文夫

〃 牧原 順一

連絡担当 (監事)武田 範夫
〒351-0012 埼玉県朝霞市栄町1-3-21

TEL 048-461-2726

(岩手中学･岩手高校東京地区同窓会)

盛岡三高鵬同窓会関東支部
会 長 後藤 良平
副 会 長 林 貴志郎

〃 宮川 大輝

連絡担当 山脇 浩子
〒155-0032 世田谷区代沢3-7-8

TEL 03-3795-7679
(携帯) 090-3237-8108

北上ふるさと会
名誉会長 折笠 英夫
会 長 渡邊 嘉二郞
幹 事 長 菊池 潤

連絡担当 (副会長) 菅野 建弘
〒133-0052 江戸川区東小岩1-19-19

TEL 090-5422-0947

首都圏奥州市江刺人会

会 長 菊池 光彦

連絡担当 (事務局長) 菅野 徹
〒215-0024 神奈川県川崎市麻生区白鳥4-17-13

TEL･FAX 044-986-2620
(携帯) 090-8476-5887

在京花巻ふるさと会

会 長 瀬川 紘一

連絡担当 高橋 良光
〒103-0004 東京都中央区東日本橋3-5-9

市川ビル3階
TEL 03-6661-1925 FAX 03-6661-1926

江刺ふるさと会
会 長 菊池 愛典
副 会 長 及川 伸 菊池 司

〃 大和田 則夫
事務局長 佐藤 眞司

連絡担当 及川 伸
〒350-1165 川越市南台3-1-5-205
TEL･FAX 049-244-1820 (携帯) 090-9319-4273

首都圏水沢人会
会 長 梅原 岑生
事務局長 千葉 俊雄

連絡担当 千葉 俊雄
〒213-0032 神奈川県川崎市高津区久地1-3-10

TEL 044-811-6581

前沢ふるさと会
名誉会長 及川 徳彌
会 長 金子 光志
副 会 長 千葉 哲郎 鈴木 俊

〃 鈴木 正輝

連絡担当 (幹事長) 千葉 敏
〒272-0034 市川市市川2-23-9

TEL･FAX 047-321-2898

在京金ケ崎人会
名誉会長 小島 守正
会 長 阿部 敬
幹 事 長 伊藤 優子

連絡担当 (事務局長) 金澤 志年
〒211-0063 川崎市中原区小杉町1-542

TEL･FAX 044-711-2310

ふる里山田同郷の会
会 長 小川 俶弘
会長代行 湊 武美
幹 事 長 村上 進

連絡担当 佐藤 満
〒343-0821 越谷市瓦曽根1-6-6

TEL 048-966-4663

岩泉町ふるさと会

会 長 木川 正博

連絡担当 大崎 秀人
〒170-0012 豊島区上池袋1-6-2

TEL 03-3918-6402

みやもりふるさと会
会 長 菅原 團三郎
副 会 長 宮崎 洋子

〃 照井 民雄
幹 事 長 菅原 健吉

連絡担当 熊谷 雅也
〒261-0003 千葉市美浜区高浜4-10-5棟206号

TEL 043-278-8087

釜石はまゆり会
会 長 石森 寛
副 会 長 岩井 文子

〃 臼澤 徳寿

連絡担当 (事務局長) 藤原 孝次
〒264-0033 千葉市若葉区都賀の台1-19-2

TEL･FAX 043-256-8853
(携帯) 090-1600-4471

釜石高校同窓会関東支部
支 部 長 石森 寛
事務局長 多田 傑
事務局次長 佐々木 耕作

連絡担当 多田 傑
〒242-0006 大和市南林間6-30-4

TEL･FAX 046-276-1722

ふるさと大槌会

会 長 金﨑 雄三郎

連絡担当 金﨑 雄三郎
〒184-0012 東京都小金井市中町3-14-23

TEL･FAX 042-207-5527

在京田野畑村ふるさと会
会 長 小原 八郎
副 会 長 鈴木 信平
幹 事 長 前原 克郎

連絡担当 前原 克郎
〒355-0214 埼玉県比企郡嵐山町志賀222-68

TEL･FAX 0493-62-6834

水農同窓会東京支部

支 部 長 石川 詔一

連絡担当 立野 剛吉
〒208-0021 東京都武蔵村山市三ツ藤3-20-7

TEL 042-560-4958

(あひる会)

岩谷堂高校関東圏同窓会
会 長 菊地 英雄

連絡担当 (副会長兼事務局長) 及川 謙
〒123-0851 足立区梅田7-17-10 ｳﾞｨﾗﾊﾟﾙﾌｪ302

及川謙税理士事務所内
TEL 03-5888-4665 FAX 03-58884663
(携帯) 090-4012-1391

東京宮古同郷会

会 長 白土 正治
幹 事 長 飯坂 聡
事務局長 佐々木 泰二

連絡担当 白土 正治
〒336-0018 さいたま市南区南本町2-14-3-1308

TEL 090-2217-8035

(宮古会)

東京岩水会

会 長 白土 正治
幹 事 長 口町 茂昭
事務局長 大村 延夫

連絡担当 大村 延夫
〒340-0002 埼玉県草加市青柳7-33-7

TEL 090-7222-0702

(宮古水産高校東京同窓会)

盛岡中央高等学校関東支部同窓会

支 部 長 三浦 伸雄

連絡担当 三浦 伸雄
〒335-0031 埼玉県戸田市美女木2丁目11-1

サンレガーロ305号室
携帯：090-4477-4280

Email: justitia.n.m.0807vv@gmail.com
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釜石商工高校同窓会関東支部

支 部 長 波岡 實

連絡担当 波岡 實
〒160-0002 新宿区四谷坂町12－21

コモンズ(株)内
TEL 03-3566-1932

千厩町ふる里会

会 長 山口 紀代子
事務局長 小山 勝一

連絡担当 小山 勝一
〒135-0016 東京都江東区東陽5-18-4

TEL 03-3647-7515

一関ふるさと会
会 長 佐藤 敏郎
副 会 長 臺 義彦

〃 伊藤 春雄

連絡担当 佐藤 敏郎
〒273-0043 船橋市行田町365-1-205

TEL･FAX 047-429-3575

岩手川崎ふるさと会

会 長 及川 忠雄
副 会 長 鈴木 英雄

連絡担当 小野寺 重喜
〒029-0803 一関市千厩町千厩字八ツ尾沢47-5

TEL 080-3382-5840

東京大東会

代表世話人 簗瀬 勝夫
副代表世話人 泉 紀子

連絡担当 (事務局) 永澤 繁
〒203-0011 東久留米市大門町2-6-2-303

TEL･FAX 042-476-0595

東山町ふるさと会
会 長 伊藤 公榮
副 会 長 池野 とよ

〃 徳山 シメ子

連絡担当 高橋 栄
〒355-0037 東松山市若松町2-8-25

TEL 090-8856-4777

一関市

ふるさと平泉会
会 長 西村 専次
副 会 長 高橋 智

〃 伊藤 政人

連絡担当 (幹事長) 浅利 日和
〒203-0031 東久留米市南町4-3-41

TEL 042-461-3762

千厩高校同窓会東京支会

会 長 別府 勇
副 会 長 亀卦川 成志

〃 小山 勝一

連絡担当 村上 勇
〒136-0076 江東区南砂2-3-6-1314

TEL 03-3647-4688 FAX 03-3521-1343

ふるさと花泉会
会 長 皆川 弘美
副 会 長 皆川 清喜 千葉 貢

〃 小久保 磨紀

連絡担当 (幹事長) 鈴木 第也
〒164-0001 中野区中野4-4-11 黒澤合同事務所

TEL 03-3388-9638 FAX 03-3388-5861

藤沢ふるさと会
会 長 小野 春芳

連絡担当 小野 春芳
〒162-0812 新宿区西五軒町3-10

ﾌﾟﾚﾐｽﾄ神楽坂606
TEL 03-3268-8985

首都圏さんりく大船渡人会

会 長 門馬 幸夫
連合会幹事 新沼 岩保
事務局長 鈴木 浩二

連絡担当 鈴木 浩二
〒145-0064 大田区上池台1-32-11-303

TEL･FAX 03-3729-5431

在京陸前高田人会
会 長 熊谷 博文
副 会 長 佐藤 優 村上 誠男

〃 小島 芳子 武田 真理子

連絡担当 熊谷 博文 (事務局長兼務)
〒279-0021 千葉県浦安市富岡3-1-1-304

TEL 047-353-1905 (携帯)090-2732-4948
Email:hi-kumagai@jcom.home.ne.jp

一関二高同窓会関東支部
支 部 長 星 好
副支部長 河野 弘子

〃 岩渕 泰子

連絡担当 曽部 篤治
〒359-1128 所沢市金山町2-3-101

TEL 090-6508-4712
Email:sobetokuji.25@gmail.com

大原同郷人会
会 長 菅原 啓氏
副 会 長 阿部 克也

〃 上野 仁子
幹 事 長 熊谷 幸夫

連絡担当 (事務局) 熊谷 幸夫
〒114-0012 北区田端新町1-27-12 CTﾋﾞﾙ1102

TEL 03-3810-6433 FAX 03-3819-6422

在京関中一高会

会 長 加藤 基
幹 事 長 齋藤 憲三

連絡担当 (副会長) 千葉 幸嗣
〒341-0018 埼玉県三郷市早稲田6-1-2-301

TEL 048-958-9144

(一関一高同窓会東京支部)

ふるさと住田会
会 長 高橋 精一
事務局長 熊谷 富男
事務局次長 佐々木 恵美子

連絡担当 熊谷 富男
〒339-0065 さいたま市岩槻区宮町2-2-34

TEL･FAX 048-757-6187

在京広田人会

会 長 村上 豊

連絡担当 村上 豊
〒345-0823 埼玉県南埼玉郡宮代町宮代2-2-17

TEL 090-9833-9021
Email:ym004@i.softbank.jp

四街道市岩手県人会
会 長 朝橋 忠三
副 会 長 小谷地 正司

〃 長谷川 利江

連絡担当 朝橋 忠三
〒264-0021 千葉市若葉区若松町443-23

TEL･FAX 043-231-6887
(携帯) 090-1656-9014

鎌倉岩手県人会
会 長 早川 正行
副 会 長 熊谷 吉次

〃 菊池 次男
〃 古舘 洋子

連絡担当 早川 正行
〒253-0006 茅ヶ崎市堤1069

TEL 0467-52-4669

横浜岩手県人会
会 長 千葉 信行
副 会 長 梅木 武夫 佐藤 昭七

〃 畠山 操 二階堂 トキエ
幹 事 長 吉度 恒雄

連絡担当 (事務局長) 梅田 政勝
〒241-0816 横浜市旭区笹野台4-20-10

TEL･FAX 045-362-8313

岩手県人会茨城支部
会 長 根子 清
幹 事 長 伊藤 洋男
事務局長 角田 功

連絡担当 (事務局長) 角田 功
〒319-3523 茨城県久慈郡大子町袋田1483-5

TEL･FAX 0295-72-3370
(携帯) 090-8106-3866

湘南岩手県人会
会 長 山崎 時彦
幹 事 長 山本 露二
事務局長 在原 政雄

連絡担当 山崎 時彦
〒240-0116 神奈川県三浦郡葉山町下山口1411-9

TEL･FAX 046-875-3288

べごっこ会

代 表 高橋 孝一郎

連絡担当 佐藤 文雄
〒130-0022 東京都墨田区江東橋4-10-12

TEL 03-6659-4226

(在京国税岩手県人会)

遠野郷人会
会 長 中江川 麗子
副 会 長 杉岡 俊太郎 小松 裕史

〃 正木 玲子 菊池 敏光
幹 事 長 菊池 昭二

連絡担当 杉岡 俊太郎
〒176-0005 練馬区旭丘1-54-5-404

TEL 090-5555-6125
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岩 手 県 人 連 合 会 加 盟 団 体 一 覧

令和 5年加盟団体集い開催予定一覧

令和5年１月１日現在（80団体）
団 体 名 代 表 者 団 体 名 代 表 者 団 体 名 代 表 者

二戸地区 盛岡地区 一関いわい地区

在京ふるさと浄法寺会 清川 和廣 盛岡中央高等学校関東支部同窓会 三浦 伸雄 東京大東会 簗瀬 勝夫

在京二戸人会 昆 洋隆 岩手中部地区 大原同郷人会 菅原 啓氏

在京一戸人会 坂本 俊雄 在京花巻ふるさと会 瀬川 紘一 ふるさと花泉会 皆川 弘美

在京九戸村ふるさと会 市橋 賢悟 北上ふるさと会 渡邊 嘉二郞 ふるさと平泉会 西村 専次

東京福陵会 高瀬 雅一 胆江地区 藤沢ふるさと会 小野 春芳

在京軽米会 吉岡 篤 首都圏奥州市江刺人会 菊池 光彦 在京関中一高会 加藤 基

久慈地区 江刺ふるさと会 菊地 愛典 千厩高校同窓会東京支会 別府 勇

久慈ふるさと会 佐々木 務 在京金ケ崎人会 阿部 敬 一関二高同窓会関東支部 星 好

野田はまなす会 久慈 士郎 前沢ふるさと会 金子 光志 気仙地区

ふるさと普代会 野崎 和幸 首都圏水沢人会 梅原 岑生 在京陸前高田人会 熊谷 博文

東京大野つばさ会 福島 義雄 水農同窓会東京支部 石川 詔一 首都圏さんりく大船渡人会 門馬 幸夫

久慈高校同窓会東京支部 外館 悟 岩谷堂高校関東圏同窓会 菊地 英雄 ふるさと住田会 高橋 精一

久慈地区高校東京同窓会 三上 承治 宮古地区 在京広田人会 村上 豊

盛岡地区 東京宮古同郷会 白土 正治 首都圏県人会

在京雫石町友会 髙畑 昭四郎 ふる里山田同郷の会 小川 俶弘 ベごっこ会(在京国税岩手県人会) 高橋 孝一郎

紫波町ふるさと会 鷹觜 清一 岩泉町ふるさと会 木川 正博 鎌倉岩手県人会 早川 正行

ふるさと矢巾会 山崎 重人 在京田野畑村ふるさと会 小原 八郎 湘南岩手県人会 山崎 時彦

八幡平ふるさと会 伊藤 彰 東京岩水会 白土 正治 四街道市岩手県人会 朝橋 忠三

葛巻ふるさと会 落宰 房夫 釜石遠野地区 横浜岩手県人会 千葉 信行

岩手町ふるさと会 立花 功 釜石はまゆり会 石森 寛 岩手県人会茨城支部 根子 清

東京盛岡ふるさと会 笹田 学 ふるさと大槌会 金﨑 雄三郎 企業関係

在京白堊会 戸田 純 みやもりふるさと会 菅原 團三郎 岩手銀行東京営業部 松本 真一

東京柏葉会 菅野 巧 釜石高校同窓会関東支部 石森 寛 北日本銀行東京支店 小寺 雄太

盛岡二高白梅同窓会東京支部 村上 一枝 遠野郷人会 中江川 麗子 東北銀行東京支店 齋坂 勝士

盛商同窓会東京支部 高橋 弘美 釜石商工高校同窓会関東支部 波岡 實 岩手日報東京支社 菅原 智広

盛工同窓会東京支部 山崎 重人 一関いわい地区 IBC岩手放送東京支社 八木 宏樹

東京石桜同窓会 前関 邦明 千厩町ふる里会 山口 紀代子 県事務所みちのく会 平井 省三

滝沢ふるさと会 野舘 洋輔 一関ふるさと会 佐藤 敏郎 戸田建設岩手県人会 佐藤 一寿

平舘高校同窓会東京支部 高橋 和一 岩手川崎ふるさと会 及川 忠雄 岩手日日新聞社東京支社 跡部 聖文

盛岡三高鵬同窓会関東支部 後藤 良平 東山町ふるさと会 伊藤 公榮 岩手県産株式会社東京支店 北田 恵次

団 体 名 開催日 場 所 団 体 名 開催日 場 所

二戸地区 胆江地区

在京ふるさと浄法寺会 未定 未定 水農同窓会東京支部 5.27 日本教育会館

在京二戸人会 未定 未定 岩谷堂高校関東圏同窓会 10月 未定

在京一戸人会 未定 未定 宮古地区

在京九戸村ふるさと会 未定 未定 東京宮古同郷会 4.16 東京ガーデンパレス

東京福陵会 未定 未定 ふる里山田同郷の会 6.17 東京ガーデンパレス

在京軽米会 11月 アートホテル日暮里ラングウッド 岩泉町ふるさと会 6.18 サンシャインクルーズ･クルーズ

久慈地区 在京田野畑村ふるさと会 未定 未定

久慈ふるさと会 未定 未定 東京岩水会 9.17 東京ガーデンパレス

野田はまなす会 6.25 アートホテル日暮里ラングウッド 釜石遠野地区

ふるさと普代会 10.29 東京ガーデンパレス 釜石はまゆり会 未定 未定

東京大野つばさ会 10.14 ちよだパークサイドプラザ ふるさと大槌会 未定 未定

久慈高校同窓会東京支部 6月 未定 みやもりふるさと会 7. 2 吉池

久慈地区高校東京同窓会 6.10 学士会館 釜石高校同窓会関東支部 10月 上野周辺

盛岡地区 遠野郷人会 5.21 上野精養軒

在京雫石町友会 10.14 アートホテル日暮里ラングウッド 釜石商工高校同窓会関東支部 未定 未定

紫波町ふるさと会 11. 5 東武ホテルレバント東京 一関いわい地区

ふるさと矢巾会 10.28 主婦会館プラザエフ 千厩町ふる里会 未定 未定

八幡平ふるさと会 5.28 アートホテル日暮里ラングウッド 一関ふるさと会 10. 1 東天紅上野店

葛巻ふるさと会 中止 岩手川崎ふるさと会 11.23 アルカディア市ヶ谷

岩手町ふるさと会 未定 未定 東山町ふるさと会 11.26 アートホテル日暮里ラングウッド

東京盛岡ふるさと会 未定 未定 東京大東会 11.19 アルカディア市ヶ谷

在京白堊会 5.13 東京ガーデンパレス 大原同郷人会 9. 3 アートホテル日暮里ラングウッド

東京柏葉会 4.15 ホテル雅叙園東京 ふるさと花泉会 11月 未定

盛岡二高白梅同窓会東京支部 6. 4 明治記念館 ふるさと平泉会 6.24 東天紅上野店

盛商同窓会東京支部 6.24 東京ガーデンパレス 藤沢ふるさと会 4．2 ホテルメトロポリタンエドモント

盛工同窓会東京支部 9.24 未定 在京関中一高会 6.25 グランドヒル市ヶ谷

東京石桜同窓会 10. 7 上野精養軒 千厩高校同窓会東京支会 6.11 上野精養軒

滝沢ふるさと会 未定 未定 一関二高同窓会関東支部 9.23 東天紅上野店

平舘高校同窓会東京支部 未定 未定 気仙地区

盛岡三高鵬同窓会関東支部 2.18 麹町東京グリーンパレスホテル 在京陸前高田人会 11.19 東天紅上野店

盛岡中央高等学校関東支部同窓会 未定 未定 首都圏さんりく大船渡人会 11.25 東天紅上野店

岩手中部地区 ふるさと住田会 未定 未定

在京花巻ふるさと会 未定 未定 在京広田人会 なし

北上ふるさと会 11.18 東京ガーデンパレス 首都圏県人会

胆江地区 ベごっこ会(在京国税岩手県人会) 未定 未定

首都圏奥州市江刺人会 10月 未定 鎌倉岩手県人会 4月 二楽荘

江刺ふるさと会 11月 未定 湘南岩手県人会 6.18 セントラルホテル

在京金ケ崎人会 10.22 アートホテル日暮里ラングウッド 四街道市岩手県人会 2.26 鹿島荘

前沢ふるさと会 11.23 未定 横浜岩手県人会 5.21 ホテル･ザ ノット ヨコハマ

首都圏水沢人会 11.11 日本教育会館 岩手県人会茨城支部 未定 未定
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活 動 紹 介
第48回岩手県人の集い

令和４年６月５日(日) 東天紅上野店

プ ロ グ ラ ム

総 会(11:00)
⒈開会宣言
⒉物故会員並びに被災者に黙とう
⒊会長挨拶
⒋会務報告
①令和３年度活動経過報告並びに令和４年度活動予定
②令和３年度会計報告並びに令和４年度予算報告
③会則改定・新役員報告

⒌総会決議
⒍来賓紹介･挨拶
⒎閉会宣言

懇親会(12:30)
⒈開 会
⒉乾 杯
⒊懇 談
・アトラクション 二子流東京鬼剣舞

⒋閉 会

コロナ禍の影響で第46回、第47回総会は中止しました
が、コロナの影響がまだ残る中、参加者の制限や密の回
避、マスクの着用に留意して、3年ぶりに岩手県人の集い
を、東天紅上野店で開催しました。
会場の広さから、参加者を200名程度での開催を計画し
て、加盟各団体からの出席者を抑えていただき、出席者は
194名での開催となりました。
来賓に岩手選出国会議員、岩手県から菊池副知事と
市町村の代表者をお迎えし、久しぶりの集まりに和やか
な雰囲気で、フリーアナウンサー竹本恵子様の流れるよ
うな司会で進行しました。
懇親会のアトラクションは、コロナ退散の願いを込めて、
二子流東京鬼剣舞の勇壮な演舞を堪能しました。

受 付 黙 と う 会 長 挨 拶

来賓祝辞(菊池副知事) 来賓祝辞(藤原衆議院議員) 司会(竹本恵子ﾌﾘｰｱﾅｳﾝｻｰ) 岩手県物産販売

来賓祝辞(階衆議院議員) 乾 杯

懇 談

閉 会 散 会

二子流東京鬼剣舞 二子流東京鬼剣舞

二子流東京鬼剣舞 二子流東京鬼剣舞 懇 談 懇 談

懇 談 懇 談 懇 談

会 務 報 告
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2022年献血奉仕活動

令 和 5 年 役 員 等 名 簿
職 名 氏 名 所 属 団 体

会 長 白土 正治 東京宮古同郷会

副 会 長 福島 義雄 東京大野つばさ会

副 会 長 戸田 純 在京白堊会

副 会 長 佐藤 敏郎 一関ふるさと会

副 会 長 瀬川 紘一 在京花巻人会

副 会 長 石森 寛 釜石はまゆり会

事務局長 曽部 篤治 一関二高同窓会関東支部

監 事 千葉 幸嗣 在京関中一高会

監 事 及川 謙 岩谷堂高校関東圏同窓会

職 名 氏 名 所 属 団 体

総務部長 菊地 英雄 岩谷堂高校関東圏同窓会

総務部副部長 菅野 徹 首都圏奥州市江刺人会

総 務 部 間 重二 久慈ふるさと会

総 務 部 平野 恵美子 東京宮古同郷会

総 務 部 及川 薫 首都圏奥州市江刺人会

財務部長 佐々木 健一 盛岡三高鵬同窓会関東支部

財務部副部長 及川 武 東京大東会

事業部長 小林 満 ふるさと大槌会

事業部副部長 菊池 昭二 遠野郷人会

事 業 部 山川 裕一 東京盛岡ふるさと会

事 業 部 昆 洋隆 在京二戸人会

事 業 部 三浦 千波 在京白堊会

事 業 部 平間 真紀子 釜石はまゆり会

広報部長 佐々木 泰二 東京宮古同郷会

広報部副部長 新沼 岩保 首都圏さんりく大船渡人会

岩手東京美術会

叙勲受章者紹介 市政功労者等紹介

編

集

後

記

第14回となった美術会展は石森寛代表の下、
有楽町交通会館地下一階ゴールドサロンにおい
て、令和4年10月2日～10月8日まで開催されま
した。まだまだ懸念されるコロナのため開催を
躊躇しましたが、会場側の計らいにより前年同
様万全の注意を払っていただき、おかげで無事
滞りなく終えることができました。大勢の方々
にご高覧いただき感謝申し上げます。
本会は個々に活躍の場を持ち、個展･グルー

プ展と画壇に発表しながら、年に一度この場所
に集結し、その実力を世に発信すべく郷土の文
化力向上に寄与しております。この美術展は毎
年愛好家に高い評価をいただき、この先も観る
人の心に響く作品をお届けしようと努力を積み
重ねております。また、岩手出身者と岩手ゆか
りの画家･美術家で構成する団体で、今では新
しい作家会員も増え、次回作に意欲を燃やして
おります。そしてこの先すべてコロナが落ち着
き次第、岩手においての開催も予定しておりま
す。ぜひご高覧いただき、ご批評仰ぎたく存じ
ます。
なお、第15回展開催は有楽町交通会館におい

て、令和5年10月1日～10月7日までを予定して
おります。ご高覧のほどよろしくお願い申し上
げます。（運営委員 平野恵美子）

令和4年春季献血活動は、コロナリバウンド警戒期間を終了すると東京都が
発表した5月22日、秋季献血活動は天候に恵まれた11月6日、池袋駅東口で実
施しました。

コロナ変異株による感染がいまだに全国的に収まらないなかでの活動で、
マスク着用の緩和について議論が盛んになっていますが、当日は、マスクを
着用して声を出しての呼びかけは最小限にし、ティッシュペーパーを配布し
ながら看板を掲げて献血への協力をお願いしました。献血に協力していただ
いた方には若い方が多く見られ、初めて献血するという方もおられました。
また、奉仕活動参加者からも献血に協力しました。

前年に続き、岩手県東京事務所職員が「そばっち」の着ぐるみを着ての協
力に、秋季は釜石はまゆり会会員も加わり、活動を盛り上げていただきまし
た。また、日赤スタッフが、献血バス側面に大きな呼び込み横断幕を手作り
して貼り出し、活気のある活動となりました。

奉仕活動参加の皆様、献血に協力いただいた皆様、本当にありがとうござ
いました。

令和５年春季は５月に池袋駅東口で実施する予定です。ご協力を宜しくお
願い申し上げます。

◍奉仕活動参加者 ◍献血者数
春季:33名 春季:54名(内献血者49名)
秋季:23名 秋季:56名(内献血者47名)

★令和3年秋の叙勲
ふるさと平泉会会長

の西村専次氏は、永年
にわたる産業振興功労
の功績が認められ旭日
双光章を受章されまし
た。

★令和４年秋の叙勲
横浜岩手県人会幹事

長の吉度恒雄氏は、永
年にわたり警察業務に
従事した功績が認めら
れ瑞宝小綬章を受章さ
れました。

★令和3年11月町勢功労
ふるさと平泉会幹事の

鈴木孝夫氏は、SECエレ
ベーター株式会社創業者
で、長年にわたり町政に
寄与した功績が評価され、
平泉町長から表彰されま
した。

★令和4年4月市政発展功労
北上ふるさと会会長の

渡邊嘉二郎氏は、市政発
展に多大な貢献をした功
績が評価され、北上市長
から市政発展功労特別表
彰を受けられました。

３年ぶりに総会を開催したという話題が聞こえてくるようになりました。コロナ感染者
数は、変異株の出現もあり増加と減少を繰り返しながら、いまだに終息に向かう兆し
が見られません。感染予防を常に心がけて行かなければならないと思います。

今号は、これまでの縦書きから横書き主体の構成に変更し、カラー紙面に挑戦しま
した。さらによりよい紙面作成のため、皆様からのご意見をいただきたいと思います。
コロナ禍が続く情勢のなか、原稿が集まるか心配しましたが、加盟団体、協賛各社

皆様のご協力で発行の運びとなりました。ありがとうございました。（佐々木泰二）
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令和５年度(2023)岩手県人連合会総会
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◎日 時 6月11日(日) 受付開始 午前10時

総会開始 午前11時(予定)

◎会 場 東天紅上野店

◎参加費 8,000円

ご家族2人の場合15,000円、学生3,000円

☆総会資料：案内チラシ、出欠ハガキ、

参加費振込用紙等は、後日加盟団体

の連絡担当者に送付いたします。

☆プログラムの都合上、加盟団体推薦

による出演はご遠慮させていただき

ます。

新型コロナウイルス感染症等の状況により、

変更または中止する場合があります。

変更等の際は、ホームページに掲載すると

ともに加盟団体の連絡担当者に連絡します。

岩手県人連合会ホームページのご案内

岩手県人連合会

ホームページQRコード

http://www.rengokai-iwate.jp/

［主な内容］
◉会長挨拶
◉沿革
◉組織構成
◉役員名簿
◉年間行事
◉刊行紙｢きずな｣
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